
Aujourd’hui, dimanche 19 décembre en l’église de Chemaudin, enfants catéchisés sur les
paroisses  du Pays  de Franois  et de Notre Dame des  Vignes,  accompagnés  par leurs
parents et les paroissiens nous avons vécu une très belle célébration de la Lumière de
Bethléem.  Merci  aux scouts et  éclaireurs  de France qui  nous ont  fait  un très  beau
cadeau.

Merci à Célia, Arthur et les scouts et éclaireurs de Besançon Planoise et qui nous ont
apporté la lumière de Bethléem qu’ils avaient reçu la semaine dernière.

Alors qu’est-ce que c’est la Lumière de Bethléem ?

Et pour commencer, c’est où Bethléem ?
C’est une ville de Cisjordanie, mais pas n’importe laquelle, c’est la ville dans laquelle se
trouve la grotte où Jésus est né. C’est donc un lieu important pour tous les chrétiens.

Comment ça a commencé ?
En 1986, la radio autrichienne ORF ramène en Autriche une flamme allumée dans la
grotte de la Nativité à Bethléem. Elle est distribuée en signe de paix à l’ensemble de la
population.
Depuis  1988,  la  Lumière  est  toujours  allumée  dans  la  grotte  de  la  Nativité  chaque
troisième week-end de l’Avent, et une célébration chrétienne est organisée en Autriche
pour ensuite la partager à de nombreux mouvements de scoutisme en Europe.

Qu’est-ce que c’est comme événement la «     Lumière de Bethléem     »?  
C’est un symbole de paix, que l’on peut diffuser, recevoir ou encore envoyer à un proche.
Depuis 2003, les Scouts et Guides de France (SGDF) et les Éclaireuses et Éclaireurs
Unionistes  de  France  (EEUdF)  ont  rejoint  cet  élan  de  fraternité.  Et  maintenant  la
Lumière de la Paix de Bethléem est un événement scout chrétien qui se déroule chaque
année pendant la période de l’Avent. C’est un événement qui nous rappelle l’importance
de la Paix et que nous sommes tous des artisans de paix.

Comment ça se passe ?



De  retour  en  France,  la  délégation  partie  en  Autriche  transmet  la  Lumière  aux
représentants  scouts  des  différents  territoires.  À  leur  tour,  ces  ambassadeurs
repartent  dans  leurs  groupes  pour  relayer  la  Lumière.  De  nombreux  diocèses  et
paroisses accueillent alors la Lumière de la Paix de Bethléem et l’offrent à leur tour à
leurs voisins, aux hôpitaux, aux prisons... et à toute personne souhaitant la recevoir. 

Cette année aussi, la Lumière a été allumée dans la grotte de Bethléem et est arrivée en
France le 12 décembre. Nous nous préparons, tous ensemble, à recevoir à nouveau la
Lumière de la paix de Bethléem, l’accueillir, la partager et la diffuser. En nous rappelant
que nous sommes tous des bâtisseurs de paix.

Dernière question car je suis un peu inquiet     ! Et si la lumière s’éteint, on fait quoi ?   
Si la lumière s’éteint, en rentrant chez vous par exemple, ce n’est pas grave.
On a tous la lumière en nous, parfois une flamme physique s’éteint mais la lumière brille
toujours dans nos cœurs et peut-être plus encore en cette période de Noël à laquelle
nous nous préparons.
Que la flamme brille ou qu’elle s’éteigne, on est tous, toujours
porteurs du message de la Lumière de la paix de Bethléem.

 « Passons la paix au-delà de nos frontières »
Prière de la Lumière de Bethléem     

Seigneur
Tu me bouscules au plus profond de moi. J’avais érigé des murailles, je me sens 
prisonnière de mes habitudes, captif de mes certitudes, de mes craintes, de ma peur 
des autres.

Passons la paix, au-delà de nos frontières
Toi Seigneur, tu me rejoins, me rassures et me réveilles. Tu forces mes murailles, tu 
brises mes murs, tu traverses mes frontières. Par ta présence, tu me fais un énorme 
don, ta paix. En me prenant la main, tu m’offres une minuscule lumière venue de 
Bethléem, tellement vivante, tellement puissante. Aide-moi à distinguer cette lumière 
dans ma vie.

Et je te fais confiance
“Allez, sors, dehors, ose !”

Passons la paix, au-delà de nos frontières
À moi Seigneur, tu me fais cette joie, tu m’ouvres à l’horizon du monde. Dans la paix, tu 
me conduis vers les autres pour partager cette lumière, me demandant de n’oublier 
personne, ni celui que j’aime, ni celle que je n’aime pas assez, celui que j’ignore ou celle 
que je rejette.

Et tu me fais confiance
“Allez, sors, dehors, ose !”



Passons la paix, au-delà de nos frontières
Sur ce chemin Seigneur, tu mets du monde autour de moi. Tu nous donnes d’être des 
artisans de concorde et des bâtisseuses de paix, c’est ensemble que tu nous confies 
cette mission. Aide-nous à entretenir cette flamme en équipe, que nous puissions la 
transmettre autour de nous, qu’elle apporte à chacun et chacune la chaleur, la joie et la 
paix qu’elle nous procure, par-delà nos frontières.

Et tu nous fais confiance
“Allez, sortez, dehors, osez, Yallah !”
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